

スリランカ人である 使用人兼務役員の給与



日本人の労働人口が減少している中、最近では外国人を積極的に雇用する動きが活発化していますね。都内のコンビニなどは、ほとんどが外国人になっています。外国人の雇用は、国内勤務にとどまらず海外現地に派遣で行ってもらうこともあります。

さて次のように外国人を雇用したケースは、どのような課税方法になるのでしょうか。また注意すべき点はあるのでしょうか？ちょっと一緒に検討してみたいと思います。

注意すべき点は？

①非永住者※だった場合①

たとえば、その使用人兼務役員が、日本非永住者だった場合には、海外勤務による国外源泉所得であるこの給与所得について、日本国外源泉所得の日本国内払分として、日本の課税対象とする必要があります。

②非永住者※だった場合②

この非永住者に該当する場合は、国外で生じた所得以外の所得と、国外源泉所得で日本国内において支払われ、または日本国内に送金されたものに対しては課税されることになります。

③みなし国内払い

非居住者であっても、次のような場合は日本で源泉徴収が必要です。もしその使用人兼務役員が、日本で業務していた場合は国内源泉所得になりますが、この支払が国外にて行われる場合は、源泉徴収は必要ありません(たとえば海外支社が負担するなど)。

しかしその支払者の事業所等が国内に所在している場合は、国内源泉所得を国内において支払うものとみなして源泉徴収が必要になります(所得税法第212条第①②)。

※非永住者とは…居住者のうち日本国籍がなく、かつ、過去10年以内の間に日本国内に住所または居所を有していた期間の合計が5年以下である個人です。

文 ● セブンセンス税理士法人 GEPASオブカウンセル
金田一 喜代美



当社はスリランカから紅茶を輸入して、日本で販売している商社です。

前提 ▶

①10年ほど前から日本本社でスリランカ人を使用人兼務役員として雇用しています。②しかし現在はスリランカ現地で2年以上勤務しています。③本社でおこなっている課税は、日本では役員報酬のみ課税していて、従業員給与は日本からスリランカの個人口座に送金し、スリランカの源泉税は現地で納税しています。

本が行う課税は？

このようなケースですと、この使用人兼務役員は非居住者であるので、一般的な取扱いは次のようになります。

- ①従業員の給与については、勤務地がスリランカなので国外源泉所得となりますので、日本では源泉徴収及び所得税申告は不要です。
- ②役員給与部分については、非居住者の役員に対する給与として、20.42%の源泉徴収が必要となるので、今、本社の採用している方法で問題ないです。

若手社員の活躍を紹介する

【若手社員が!】シリーズ連載中!!

セブンセンス公式noteでは、各拠点の若手社員の活躍を紹介する【若手社員が!】シリーズを連載しております。若手社員が企画・運営を努める若者円卓会議の活動から、社内でチャレンジしたことを赤裸々に綴っております。記事には社員のインタビューも掲載しておりますので、ぜひご覧ください☆



たった30秒! 英語で「Topics」をYouTubeにて配信中!



あなたも世界チャンピオン? 「ファミコン世界大会」の話

皆さんはゲームで遊びますか? ゲームと言って思い浮かべるのが任天堂。任天堂が、8月に発表した2024年4月~6月期の連結決算は、最終利益が前年同期比「55.3%減」の809億円となり、減益となりました。主力製品の「ニンテンドー スイッチ」も発売から8年、後継機も噂される中、さすがに売り上げも下がった模様です。

しかし、ゲームソフトの方は盛り上がっています。特に最近話題のニンテンドースイッチの「Nintendo World Championships ファミコン世界大会」というゲームをご存知でしょうか。

任天堂が世界的なゲームメーカーになる礎となった家庭用ゲーム機「ファミリーコンピュータ」。昨年は発売40周年でした。そのファミコンソフトの中から、任天堂発売タイトル13種類を選び、収録されたソフトです。

単にレトロゲームを集めただけではなくタイトルに「世界大会」とあるように、競技性を重視しているのです。その内容が「スーパーマリオで最初のキノコを早く取る時間」や「ゼルダの伝説で敵を4匹倒す時間」などを競うというもの。

短いものだとわずか数秒から数十秒で終わるものもあり、気軽に何度も試せる、そして攻略の奥深さにハマってしまいます。

そして当然ながらインターネットを利用した「世界ランキング大会」も実施され、順位をあげたくなる=プレイを続けたいなる仕組みとして機能します。

初代のファミコン世代は、40代以降の大人です。そうした層は子供の頃を思い出しプレイできそうです。また、任天堂は自社のレトロゲームを以前からオンラインで配信しているので、若者にもある程度知られています。

古い資産やコンテンツを有効に活用し、新しい遊びを提示する。任天堂の余裕と底力を感じたゲームです。



44 数独

A~Dに入る数字を足すといくつになるでしょう?
解答は、次月号に掲載します。

4		6	3		5
<input type="text"/>	5		7		<input type="text"/>
		1		7	
3			2		1
	6		8	4	5
5			9		2
		5			4
<input type="text"/>	9		1		3
7			5	8	9

解答欄 + + + = 合計

8月号の答え + + + = 合計

先達に学ぶ。

「逆境を力に変え 道を切り開く」



小澤 征爾 氏
(指揮者)

小澤征爾は1935年、中国のシャンヤン(旧奉天)に生まれた。桐朋学園で指揮者の斎藤秀雄に師事。短期大学卒業後はフランスに渡り、スクーターで各地を回る。パリ滞在中の1959年、ブザンソン国際青年指揮者コンクールで日本人初となる1位を獲得。その後カラヤン、バーンスタインら世界的な指揮者に才能を認められた。

1961年にNHK交響楽団(N響)の指揮者に招かれ、精力的に活動する。しかし海外ツアー中に、楽団員との間に軋轢が生まれた。楽団員は定期公演の練習をボイコット。さらに同年、N響演奏委員会が「今後、小澤氏の指揮する演奏会、録音演奏には一切協力しない」と表明。小澤とNHKは折衝を重ねたが折り合えない。小澤は契約不履行と名誉毀損でNHKを訴える。公演会場の指揮台にたった一人でたえずむ姿を取った写真がマスコミにより公開されると大きな話題となった。これら一連の騒動は「N響事件」と呼ばれる。

このことから「日本では音楽活動をしない」と決めた小澤。渡米後、1964年にシカゴ交響楽団のラヴィニア音楽祭で成功を取めると、同年トロント交響楽団で音楽監督に就任。その後もアメリカ国内の複数の楽団で音楽監督やアドバイザーを務めた。ヨーロッパでも評価が高く、ベルリン・フィル、ウィーン・フィルなどのオーケストラを定期的に指揮。「世界のオザワ」として名を上げていった。1995年にはN響とも共演。国内外多くの場で公演を行った。

破天荒で情熱的な人であった小澤は2024年に亡くなった。逆境に直面しても諦めず、新たな舞台に踏み出す意義を教えてくれる。

Book Review
今月の一冊

基礎から学ぶ
海外資産の法務と税務

- 編著：セブンセンス税理士法人
- 出版社：金融ブックス
- 価格：2,200円(税込)
- 発売中

海外資産・国際相続にまつわる「国際資産税」を基礎から紐解く良書! 国際資産に関係する法務と税務の基本的な概念について、海外資産を持つ方や、海外に接点をもつ相続・贈与関係者の方から、多く寄せられる相談を基に構成。起こり得る問題を踏まえた、事前対策の基本書としても最適。特に相談の多い米国資産にも言及しながら、12のケース別の対処等も解説。 kinyubooks.co.jp



今月、この日に何があった?



1955年9月1日
五十円硬貨が発行

1951年から発行されていた五十円紙幣に変わり、1955年より五十円硬貨が発行された。発行前年の1954年にデザインが一般公募され、3,000点を超えるアイデアの中からデザインが決まった。しかし、「(銀色でサイズも近かった当時の) 百円硬貨と似ていて紛らわしい」という理由で、わずか4年後の1959年、デザインが変更された。この時に「穴あき」の硬貨となった。1967年には、今見かける現行のデザインとなった。余談だが硬貨に法律上、オモテ・ウラの規定はない。五十円硬貨、オモテといえはあなたはどちら側を思い浮かべただろうか。